MUELLE, 34, 2.º DERECHA

Dr. González Tánago

Especialista en las enfermedades de la orina y de la piel. Consulta los viernes y sábados, de 11 à 12. Alameda Primera, 2, 1.0

ABOGADO

Colosia, 1, 2.0-Vuelve á reanudar su coasulta de nueve a cinco fodos los días laborables

El plazo concedido por nuestro Gobierno al de Marruecos para la devolución de los dos niños hechos prisioneros por unas kábilas tributarias del Sultán venció ayer 12, y por tanto desde ayer está planteada la cuestión internacional entre España y el imperio marroquí.

¿Pagará el Sultán la indemnización que le pidamos? ¿Podrá llevar á cabo el castigo de los culpables? ¿Se hará necesario el empleo de la fuerza para obtener uno y otro en favor de la familia de las víctimas y en justa satisfacción del derecho vulnerado por aquellos bárbaros? Estas ó parecidas preguntas deben hacerse hoy todos los españoles y especialmente aquellos que por los cargos que desempeñan han de ser los responsables de cuanto ocurra.

Es evidente que España no puede permanecer inactiva y cruzada de brazos ante el secuestro de aquellos infelices jóvenes que, probablemente, según opinión de los mismos ministros del Sultán, habrán sido asssinados por sus raptores, pues si tal hiciese acabaría de perder el escaso prestigio que aun le resta entre los moros desde los sucesos de Melilla y la reciente guerra con los Estados Unidos.

Por otro lado, una demostración de fuerza en aguas marroquíes pudiera traer serias complicaciones si daba por resultado la perturbación de la paz interior del gión. Imperio, paz que tanto importa conservar para que no se altere el statu quo que a España, más que á nadie, tiene cuenta por las graves complicaciones internacionales que con él se relacionan.

La opinión pública en Alemania y en Inglaterra parece favorable á nuestra nación, pero esto no significa que tengamos la aquiescencia de todos los Gobiernos in- cendió del palacio de Miramar y celebró ra imponer por medio de la fuerza lo que Estado. se nos negase de buen grado.

debe proceder con pausa y sobre seguro; que éste tiene de asistir al Consejo de miforma, que al par que obtengamos satis- no se halle en Madrid. facción á nuestro derecho, no provoquemos un conflicto que pudiese ser punto inicial de una serie de hechos en los cuales se desarrolle aquello que tanto tememos y nos interesa evitar.



Un vate eximio adoré á una joven con locura, y sonando hallar ventura nombre y riquezas la dio. A poco se suicidó el poeta celebrado, viendo su honor ultrajado, su historia vilipendiada y su pasión desdeñada por la beldad que hubo amado.

El pueblo quiso guardar de su poeta memoria, y para darle más gloria mandó una estatua elevar; y es fama, que al pasear cierto día la mujer inconscien e, dijo al ver la escultura:-Mi marido no hubiera esto merecido si no falto á mi deber!

José Orieta Manjón.

GOTAS Gota de amor

En el álbum de la Excma. Sra. Condesa de...

Lágrima de unos ojos desprendida, cayó sobre la tierra, y á los rayos del sol evaporada en nube fue á entoldar la azul esfera. En lluvia transformóse y el Océano en forma de molécula

M.E.C.D. 2017

la recibió en su seno; luchó firme, mil veces se estrelló contra las piedras, ganó al fin una concha y allí cuajada convirtióse en perla.

De mi pluma cayeron en el blanco papel de la hoja ésta versos á una mujer encantadora... ¡Plegue á Dios que en el punto que los lea se evaporen al fuego de sus ojos, penetren en su alma; con sirmeza luchen, y allí cuajados

en profundo cariño se conviertan. Esteban de Benito.

POR TELEGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

San Sebastián 12-15. De viaje

A las diez y media, á bordo del Giralda, han salido, con rumbo á Santander don Carlos de Borbón y su alteza la princesa de Asturias, acompañados de la marquesa de Granada.

Dirígense á la capital montañesa con objeto de asistir al baulizo del hijo de la duquesa de Calabria, de quien serán pa-

olegas material Weyler all order En el primer expreso ha llegado el ministro de la Guerra, acompañado del general Bascarán y del ayudante de éste, señor Jiménez Sandoval.

Acudieron á la estación á recibirle los generales Blanco, Macías, Rubín y las autoridades.

El general Weyler subió á la una al palacio de Miramar, donde conferenció extensamente con su majestad.

El ministro de la Guerra dio cuenta á S. M. de la reorganización del ejército de las Baleares y puso á la firma de la augusta señora algunos decretos.

Se ha hospedado en el Hotel Continental. Ha salido después para Madrid y no ha visitado los cuarteles de la localidad por conocer perfectamente su organización, por haber estado mucho tiempo en la re-

El cupo

A cuantos han hablado al general del cupo ha manifestado que es imposible reducirlo, y que éste, si bien se mira, más bien peca de reducido que de exagerado.

Conferencia

A la una y media el general Weyler desteresados en la cuestión de Marruecos pa- una extensa conferencia con el ministro de

La precipitada marcha del ministro de Creemos que en este asunto el nuestro la Guerra motivala en gran parte el deseo uniendo la energía á la prudencia, en tal nistros, que no se celebrará hasta que él

El tiempo

Ha despejado mucho el temporal que se cernía sobre la población, pero empieza á sentirse frío.

Con este motivo es considerable el número de veraneantes que nos abandonan.

La recepción

Se ha celebrado, como jueves, la recepción, acudiendo, entre otras personas de ley especial y no puede plantearse por mesignificación, el marqués de Pidal y el dio de un simple decreto. Obispo dimisionario de Santiago de Cuba.

Entre los varios decretos que ha puesto US á la firma de la Regente el general Weyler, figura uno disponiendo el pase á la situación de reserva del general de brigada don Manuel Cortés y otro pasando á la misma situación don Eduardo Carlemberg.

CORRESPONSAL.

Diferentes veces nos hemos quejado públicamente de lo que se padece por el servicio telegrafico, en el que la prensa, por ejemplo, paga al año al Estado millones de pesetas; en muchas ocasiones nos hemos quejado de escandalosas deficiencias, de las que no se sabe si tiene la culpa el Centro de Madrid ó el mismo Gobierno, que detiene y mutila, y hasta puede que comercie alguna vez con los mismos despachos por los cuales cobra tantos miles de duros; pero, á la verdad, lo donde quedaron hospedados. que acabamos de descubrir por una carta de nuestro querido amigo y activo corresponsal en Madrid, señor Hernández Bermúdez, redactor de dia, en su casa y por el señor Obispo de la dióce-El Imparcial, con motivo de un incomprensible despacho suyo que llegó á nuestras manos días pasados, raya ya en una altura que obliga á armar con ello un escándalo y hacer además lo que

Dicentide Plans and about do defen-

se ha hecho: acudir al ministro de la Gobernación, al Director general de Comunicaciones y al gresará, probablemente el domingo. mismo Presidente del Consejo, para hacerles comprender que, sencillamente, se ha cometido una estafa y una falsificación con el telegrama de referencia, y que es preciso que se descubra sí de ello ha tenido la culpa algún empleado del Cue po ó si ha sido fraguado en los centros gubernativos ejerciendo una censura indigna y an tilegal, porque, de una ú otra manera, urge una satisfacción, un castigo y una garantía de enmienda y buen servicio público para en lo sucesivo.

Nuestros lectores recordarán que el despacho primero publicado por El Cantábrico acerca de la agresión á Mac-Kinley estaba fechado en Madrid á las 2.30 de la mañana y no decía más que se había trasladado al Presidente en grave estado, sin noticia alguna de la causa de ello; por lo cual hubimos de añadir un comentario de Redacción, para hacer constar que la noticia resultaba extraña y como mutilada. Además en el mismo despacho se incluía una noticia relativa á los

Pues bien, lo inaudito, lo escandaloso es que el tal despacho es apócrifo; que nuestro Corresponsal no escribió eso, ni depositó á aquella hora el telegrama, sino tres horas antes, á las once y media de la noche, cuando nadie tenía en Madrid noticia del suceso y que él recibió exclusivamente á aquella hora por un telegrama de Nueva York, en inglés, que a él mismo le dieron a tra-

Se ha comprobado que á dicha primera hora clases pasivas. sólo El Imparcial, y ni siquiera el Gobierno, tenía de ello noticia alguna, tanto más cuanto que los tres empleados de telégrafos que recibieron el despacho en la ventanilla, de las propias manos del señor Hernández Bermúdez, dijeron á éste que hasta aquel instante nada se sabía de tan importante suceso.

El telegrama auténtico dirigido á EL CANTÁBRIco decia así, con fecha de las 11:30: Newyork-«Imparcial». Estando Mac Kinley pabellón música Exposición Buffalo acercósele individuo disparóle dos tiros revolver hiritadolo pecho vientre gravisi- llevar á cabo dicho plan. mo. Nada decía, pues, de boers, ni lenía 24 palabras como el que nosotros recibinos, ni mucho menos fue puesto á las 2.30 de la nañana, sino á las 11'30 de la noche anterior.

¿Dónde se hizo la suplantación ¿En Telégrafos, ó en los centros gubernativos? ¿A qué obe-

La dignidad del cuerpo de Telégrafos exige que esto se aclare.

Por otra parte, repetimos que nuestra representación se ha dirigido ya á los ministros y á la Dirección general en demanda de explicaciones de lo ocurrido.

Veremos en qué para todo ello.

POR TELÉGRAFO

Madrid 12-15'10

A Segovia.--Una invitación. Sobre un telegrama

El día 15 irá el ministro de Agricultura á inaugurar la Exposición Agrícola que se celebrará en Segovia.

El Ayuntamiento de Manresa ha invitado al ministro para que vaya á dicha población.

Ocupandose el ministro de Agricultura ofrece su atenta del telegrama que publica La Correspondencia de España diciendo que los elementos regionalistas de Barcelona se han dirigido al Gobierno para pedirle que no publique el decreto disponiendo una nueva contribución sobre los viñedos, ha dicho que nada sabe de tal petición ni de tal decreto, ni de ello se le habló en Villa-

Al mismo tiempo-añadió-una nueva contribución tiene que ser objeto de una

RICARDO.

La atalaya comunicó ayer tarde, á las cuatro, que los avisos de guerra Giralda y Urania estaban á la vista del puerto.

En el primero de dichos buques venían los Príncipes de Asturias, como se había anunciado, con objeto de asistir al bautizo del nuevo hijo de los duques de Calabria, al cual apadrinarán. La noticia de su llegada circuló rápidamente por la población, y á las cinco y media próximamente, hora en que entró en puerto el Giralda, el muelle de Calderón se hallaba lleno de gente, deseosa de presenciar el desembarque de los Principes. En la lancha vapora de la Sanidad salieron esperarles las autoridades.

El Giralda, que fondeó frente al muelle de pasajeros, fue metido en el puerto por el Comandante de marina señor Ferrer y el práctico mayor interino señor Quintero.

En seguida que quedó anclado el buque, se trasladaron los Príncipes, acompañados del du-que de Calabria, que también había salido á recibirlos, de la señora duquesa de Santo Mauro y duque de Granada que venían con ellos, á la lanchita de vapor de la Junta de Obras del Puerto, y allí pasaron á cumplimentarlos las autoridades, dirigiéndose en seguida al muelle de embarcadero, donde les hicieron los honores de ordenanza un piquete de infantería con bandera y música, que al desembarcar los principes tocó la Marcha

En un coche se dirigieron al hotel que en el Sardinero ocupan los señores duques de Calabria, El bautizo del niño de los señores duques de Calabria, se verificará esta tarde á las tres y me-

Con este motivo hoy habrá en el Sardinero bastante movimiento, porque seguramente allá acudirán muchas personas.

POR TELÉGRAFO

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 12-15'10.

La reunión de hoy

La ponencia de ministros se ha reunido de reforma de la ley de empleados é incompatibilidades, así como la organización del Consejo de Estado.

presión de las clases pasivas, respetando

los derechos adquiridos. De este asunto dará cuenta al Consejo

Para la supresión de los derechos pasivos se propone la ponencia que el Gobierno apoye las cajas de los montepíos que se formen con motivo de la supresión de las

de ministros.

Respecto á la cuestión social, se propone la publicación de leyes sobre intervenciones en las huelgas, Jurados mixtos y apoyo por el Estado á la creación de cajas para obreros inútiles para el trabajo.

Llevará también á cabo el plan general de Obras públicas, fijándose el precio de intereses y amortización de la operación de crédito que habrá de realizarse para

Estudia también la forma de la capitalización de los derechos pasivos actuales. para ver de rebajar así en una parte las cargas que por este concepto pesan sobre el Estado.

RICARDO.

AL DR. ARAMENDIA Catedrático de la Facultad de Medicina de Madrid.

Señor: Su ciencia y su bondad me devolvieron la salud cuando hacía meses que luchaba contra el veneno de extenuantes fiebres infecciosas; destino le trajo á mi hogar á tiempo de sacarme de una horrible agonía, ya iniciada en larguísimas horas de caquexia palúdica. Salud y vida le debo, y es bien cierto que, de existir el milagro, fuera uno de ellos el que hicisteis. Mi cerebro, luchando por secundar vuestra ciencia, no pudo, hasta hoy, hacer otra cosa que reconcentrar energías contra el enemigo que lo asediaba. Dada ya hora de la pitanza, les gritó: de alta, y próxima á marchar por largo tiempo, quizá para siempre, á orillas del Océano, el sencillo Cuento que sigue es el primer viaje de mi menar! imaginación por el mundo de la idea; se lo ofrezco, no por lo que vale, sino porque es la aurora de un alma que, merced á vuestra admirable solicitud, vuelve á la primavera del vivir desde la fría invernada de la muerte: y ¡qué aurora, por muy pálida que sea, no trae alguna belleza!

Que mi gratitud la avalore y su indulgencia de verdadero sabio la acepte. Es el homenaje del agradecimiento, del respeto y del afecto que le

Rosario de Acuña.

Erase una colmena bien poblada. ¡Y qué bullicio había en ella!—¡Vaya, vaya con el lance!—decía la muchedumbre de las abejas.—¡Habráse visto necedad como la suva!

¿De qué se trataba? Poca cosa; una abeja que

se había empeñado en derrochar miel... já quién se le ocurre! Era una sola, entre las mil del colmenar. Se decretó el destierro; no se podía consentir tan estrafalaria demencia; lo decían así las más ancianas de la tribu, el Consejo de administración, el pueblo... en fin, el reino todo. -Aquise trabaja, vaya, y mucho; mas sólo para

nosotras: ¡bueno estaría que estas gotas de rocio dulcísimo que atesoran nuestros panales rellenaran los estómagos de las hormigas, de las arañas, de las moscas y demás patulea menuda del mundo de los insectos! ¿Que la miel es, al cabo, para el es más fuerte, y la fuerza aplasta; pero, ¡ay de él si se descuida! Para eso tenemos aguijones, finos como agujas y lacerantes como garras; que se aplastado. acerque sin precaución, y ya verá si defendemos bien nuestras mieles... ¡Dar!... ¡Dar!... ¡Habráse visto imbecilidad como la de esa abeja!...

La colmena parecía un club revolucionario, según estaba de agitado el enjambre. La abeja reo fue llevada al sitio del destierro.

la vida, pero vencieron los prudentes; en caso de malos tiempos en un colmenar, muchas son pocas, y por si acaso se la necesitaba para algo, se la perdonó la vida. El sitio del destierro fue para ella un rinconcito junto á la tapia de la colmena; allí se abrió un agujero, y los representantes de la justicia, al dejarla sola, la leyeron otra vez la sentencia. Podía salir y entrar; en el ángulo de su rincón, si quería y podía, le estaba permitido hacer un panalito; pero ¡cuidado con que se mezclase al Pedro, en un almacén de maderas propiegran pueblo; cuidado con entrar en la gran ciudad de los panales!; le estaba terminantemente prohibido; se la consideraba como un funestísimo ejemplo de inmoralidad pública y privada; únicamente, en caso de peligro para la vida ó las mieles del propiedad de dicho señor. reino, se la permitía esgrimir su aguijón; en cuanto á comer, que se las compusiera como pudiese. La abeja oyó la sentencia y ni siquiera se le ocu- des. rrió la idea de la rebelión; ¡se respeta mucho á la justicia en el mundo de las abejas! Al quedarse sola, por las patitas flacas y temblorosas de la abeja fueron cayendo desde sus ojos dos hilitos dulces; ¡como que su corazón era todo hecho de miel! -¿Cómo trabajaré?-pensaba.-Allá abajo, en

destilan el azúcar, á mí no me tocó aún ni acarrear ni amasar... en fin, probaré. La abeja se lanzó al campo; consiguió libar con mañana. suavidad y rapidez; aprendió á cargar sus patitas y alas de suculento polen, y aprendió también á formar las celdillas de cera, transparente como ha abierto una suscripción en favor de la láminas de nácar, que luego se llenarían de rubia miel, semejante á las nubes de oro que algunas

veces pinta el sol; el cuerpo de la abeja se exte-

nuaba con el trabajo, pero estaba gozosa; únicamente la preocupaba quién se comería la miel de aquel panalito, porque ella que necesitaba tan poca, ¿qué habría de hacer con tanta?... ¡Y aún no tenía una gotita fabricada! ¡Pero la llevaba en su corazón, hecho todo de miel!

Al sin llenó una de las celdillas del panal y se aprestaba á taparla, cuando asomaron por el agujero unas cabecitas de hormiga.

-Hermana abeja, ¿nos das un poquito de miel para nutrir á nuestros pequeñuelos? Así podre-mos educarlos sencillos y trabajadores.

-Pobrecitas, entrad y tomad toda la que tengo!-les contestó la abeja, mientras escondía con el mayor cuidado su fiero aguijón, temiendo que las hormigas se dañasen con él. Todo el canutito del panal quedó desocupado. El hecho se repitió mil veces; un día eran los mosquitos de la inmediata laguna los que pedían á la desterrada un poquito de miel para atemperar sus fierezas; otro día era la araña madre, que buscaba en las suay aprobado definitivamente los proyectos vidades del néctar elementos de ternura para su vástago; otras veces era el zángano, atenaceado por las garfiadas de la vecina muchedumbre, que venía á sumergir sus toscas patazas en la ambrosía del panal, logrando hartarse de dulzura...

La abeja se esquilmaba, y eso que cada día ha-Ahora estudia el proyecto de ley de su- cía más miel; pero la daba toda, toda!... ¿Y cómo resión de las clases pasivas respetando vivía?... ¡Ah! ¡Sacando el jugo de su corazón, que era todo de mieles!..

Llegó un día en que sus alitas se negaron á sustentarla; cada legión de hartos que se marchaba sin darla siquiera el saludo de despedida, dejaba el puesto á otra nueva legión que subía, ansiosa de llevarse un átomo de dulzura al fondo de sus acritudes.

La abeja sufría mucho al ver que su provisión de miel se agotaba: por un momento se la ocurrió bajar á la ciudad á pedir una poca; mas la sentencia era terminante, y las abejas tienen un respeto absoluto á la justicia: nunca se las ocurrió que pudiera no ser justa. ¿Qué hacer? ¡Si me atreviera!> -se dijo. Es cierto que en la ciudad de los panales se reian de su misero estado; es cierto que hasta la misma reina, maestra 6 madre, se había dignado burlarse de ella; es cierto que el cansancio la rendía y lo imaginado era cosa de riesgo; pero ¿qué hacer? ¿Cómo negarse á otorgar dulzura llevando en el pecho un corazón todo hecho de mieles?... Na vaciló más y con su propio aguijón se arrancó un pedacito. ¡El dolor fue agudo! Pero con aquella pizquita de corazón hubo para llenar todo el panal: ¡cómo sería de dulce! Las huestes esquilmadoras seguian subiendo al rinconcito de la colmena, y la abeja desterrada seguía arrancándose pedazos de corazón siempre que las celdillas del panal se agotaban.

Un día se sintió morir; no le quedaba ninguna dulzura que dar; era la momia de la vida que latía sólo á impulsos de un ansia infinita: el ansia de seguir dando; agonizaba y sonreía; al otro lado del colmenar contemplaba verjeles de flores, hen-chidas de suavísimos néctares; sus alas estaban secas; sus patitas inertes; sus ojos turbios; así y todo se arrastró hasta el agujerito de la corchera, y con el afán de libar una gotita de miel para seguir otorgándola, se lanzó al espacio...

Una carcajada resonó en la gran ciudad de los panales; el viento arrebataba el cadáver de la abeja, que, en su última congoja, había tenido tiempo de sumergirse en un cáliz lleno de polen... -¿Irá tan cargada para seguir regalando miel en el otro mundo?-dijo la gacetillera del colme-

nar.-¡Valiente necia! ¡ja, ja! En aquel momento se ponía el sol; todo el espacio se coloreó de púrpura y oro, y una armonía sublime, como rumor de alas sedosas, movidas al compás de los arpegios del ruiseñor, fue ondulando con entonaciones de himno, que á las abejas se les imaginó hossanna divino, revelador de felicidades eternas. El enjambre quedó inmóvil de asombro; las más inexpertas se atrevieron á decir:

llenado de regocijo los cielos. Ante lo inesperado y lo desconocido, el espanto se extendía por aquella masa de menudos seres, cuando un zángano que revoloteaba esperando la

-Indudablemente la muerte de esa abeja ha

-¡Necias, volved al trabajo! ¡Si creeréis que el universo se conmueve por los sucesos de un col-

El zángano era tenido por uno de los filósofos del enjambre, y claro! nadie se atrevió á replicar. Desde aquel día olvidóse completamente la historia de la abeja desterrada!

Madrid 12-15'10

Disparo casual

En el pueblo de Montalbán (Córdoba) se hallaba un joven examinando una pistola, cuando se le disparó ésta, yendo á herir la bala á otro joven que se hallaba próximo. El herido falleció á las pocas horas.

Arrollado

También dicen de Córdoba que en Eshombre?... Bueno, que se la coma, ¡qué remedio! piel un mozo fue arrollado por un vagón en la estación del ferrocarril, muriendo

Entierro

En Alcalá (Sevilla) se ha verificado el entierro del individuo que fue cogido por Mucho se había discutido si convendría quitarla un bicho en una capea y muerto á consecuencia de las heridas recibidas.

Incendio

Dicen de Avila que entre once y doce de la noche de ayer se declaró un violento incendio en el pueblo de Arenas de San dad de don Juan Rodríguez.

El fuego se comunicó á una tonelería

Las pérdidas materiales han sido gran-

Un agente de policía muerto

Comunican de Murcia que esta madrugada fue gravemente herido un cabo de la ciudad, unas acarrean, otras amasan cera, otras orden público en una casa da mal vivir.

El herido dejó de existir á las ocho de la

Toda la prensa local protesta contra el

RICARDO.

Damos cabida al siguiente remitido nada más que por complacer à los firmantes: Señor director de El Cantábrico.

Muy señor mío: En el concurso de bolos celebrado en Santoña el día 10, dice la base 2 a que los inscriptos se sortearán designando la suerte cuáles han de jugar cada partido; la 5,ª dice que el Jurado se formará por personas competentes designadas por la comisión de Festejos, y la 6.a que el fallo y determinaciones de éste son inapelables! respetemos, por tanto, el programa; pero séanos permitido protestar, si no de la falta de consideración con nosotros habida, al menos de la rectitud de los juicios de algunos señores jurados.

Hemos entrado en concurso con el número 5, á contender con el número 6 é ignoramos por qué detenido en Bárcena de Cicero el vecino Gilberto nueva disposición, siquiera no sea apelable, se Ruiz Puente. nos ha llamado nuevamente á sorteo, en el que hemos sacado el número 2; se ha falseado, por tanto, la base 2.ª del programa, pues si el partido á quien la suerte designó con el 6, no era partido de lucha, no debió entrar en concurso; este es el espíritu á la letra del programa.

Entramos, pues, en concurso con el número 2 y en lucha con el 1, partido de la localidad, y apenas principiado, un segundo incidente más claro aun, que el primero, demuestra que las determinaciones del jurado no son apelables y nos vemos en la necesidad de retirarnos con sentimiento, siquiera por el respetable público, a quien debemos consideración por las simpatías que nos demostró en primer lugar, pero hubiéramos tenido que demostrar á varios señores del jurado, que si no había falta de suficiencia, no dejaba de haber sobra de pasión.

No tenemos pretensiones de jugadores de bolos, menos para sostener luchas de concurso en ciertas localidades, ni pretendemos vivir de las utilidades que diera un premio de cuarenta pesetas, pero queremos que se nos haga justicia si es que la razón nos asiste, y para evitar que nuestra polémica pudiera turbar la alegría de aquellas fiestas, optamos por retirarnos de la lucha, al fin hermanos todos, trabajadores, y por añadidura

Sirva esto de protesta ya que no de apelación, y dando á usted las gracias anticipadas, se repiten de usted afmos. ss. ss. q. b. s. m.-Valeriano Sanmartin.-Victor Incera.-Braulio Incera.-Ciriaco Rocillo.

Colindres 11 de septiembre 1901.

ALIDIENCIA

En causa procedeute del Juzgado de Torrela vega seguida contra Aquilina Herrero González, Gregoria Ingelmo Terán y Elvira de la Fuente, vecinas de Ganzo, por sustracción de un castaño, se ha dictado sentencia absolviéndolas por falta

seguida contra Primitivo Palacios y Ricardo Barquin por hurto de reales á doña Consuelo Aldasoro, se ha dictado sentencia absolviéndoles por falta de prueba y mandando poner en libertad al Palacios si no estuviere preso por otra causa.

En otra procedente también del Juzgado de esta | á su domicilio. capital seguida contra Rafael Nieto Bellido, por lesiones á Celestino García (a) Jeremias, ha sido que no fueron aceptadas, y entonces, según ma-condenado aquél á la pena de un año y un día de nifestaciones de la mujer, sacó una navaja barbeprisión correccional é indemnización de 64 pesetas al perjudicado.

El juicio señalado para el día de ayer en causa contra Ceferina Donoso por injurias á don Ecequiel Raba ha sido suspendido hasta nuevo señalamiento por indisposición del letrado de dicha procesada.

Por la representación del querellante don Cándido Iglesias se ha preparado recurso de casación por infracción de ley contra la sentencia que absolvió á Aniceto Pérez Cosío, en causa que á instancia de aquél se le impuso por calumnia.



J. B. Ruiz, dentista BLANCA, 28, 2.0

(portal de la fotografía de Zenón Quintana) Dr. Corpas Castanedo, oculista

SAN FRANCISCO, 13 Consultas de diez á una mañana y gratis de

ocho á nueve.

Registro civil

Movimiento demográfico del día de ager. Nacimientos: Varones, 1; hembras, 1. Defunciones: Pedro Verastain Zubieta, 60 años; Arrabal, 1, segundo.

José Ruiz Cos, cinco meses; San Pedro, 8, bajo. Agustín López Güemes, seis meses; Calzadas Altas, 17, segundo. Matrimonios, 1.

Al Río Cubas

Hoy, á las tres de la tarde, si el tiempo lo permite, saldrá para el Río Cubas el vapor Rápido.
Prevenimos á nuestros lectores que estas excursiones son las últimas hasta el próximo verano.

Por asnicida

No se sabe si por venganzas ó por capricho, el vecino de Suesa (Galizano), Juan Abascal Canal, de 61 años, tuvo la mala ocurrencia de asesinar un asno, propiedad de su convecino José María Perojo.

Denunciado este hecho á la guardia civil, ésta procedió á practicar las oportunas diligencias y detuvo al autor de la muerte, poniéndolo á disposición del Juzgado.

Denuncias

La guardia civil de Liérganes ha denunciado á varios cocheros por llevar en sus carruajes exceso de viajeros, y la de Villaescusa á un vecino, por tener abierto su establecimiento á deshora de la noche.

Maroas para hoy Pleamares: 3'21 mañana y 3'39 tarde. Bajamares: 9'38 mañana y 9'55 nocho.

Se ruega la presentación en la Alcaldía de Francisco Gutiérrez y Elías para enterarle de un asunto que le interesa.

Instrucción pública Desde el 14 del actual quedará abierto el pago de los haberes de los maestros de la capital y cuatro pueblos, correspondientes al mes de agos-

MI THE SHEET OF THE TO ROMANEO DE AYER

Reses mayores, 25; menores, 18; kilos, 5.092. Cerdos, 7; kilos, 631. Corderos, 26.

Mercancías llegadas ayer por el ferrocarril del Norte. 109 bultos harina, á Hermosilla; 100 idem, al portador; 10 idem aceite, á Villegas; 15 idem idem,

bujías, á González, 9 idem conservas, á Peña; 4 Luis del lamentable abandono en que tiene el idem jamones, á la orden; 6 idem dulce, á Mora. Ayuntamiento aquel barrio, y sobre todo aquella les; uno idem vino, á Candela; 70 idem idem, á via. la orden; 30 idem idem, á Pérez; 2 idem idem, á por allí tan escasa la vigilancia, que uno que pu-Gómez; 15 idem idem, al portador; 38 idem idem, sieron á su costa algunos vecinos ha sido roto é López; 34 idem idem, á Riojanos; 66 idem idem, á paja, á Castañeda; uno idem garbanzos, á Fernán- ne que la calle de San Luis permanezca á obs-

Quintas de este Ayuntamiento, para entregarle alienda á los pob es de la calle de San Luis tanto documentos, de don Antonio Rodríguez García, de como á los ricos del Muelle, se les ponga, al mela comisión liquidadora de Cuba y Puerto Rico.

Hunto

La guardia civil de Arredondo ha detenido y entregado al Juzgado al vecino de Asón, Soba, Marcial López García, de 62 años, como autor del hurto de una cartera, verificado el día 6 del actual, á su convecino Pablo Alonso, en el sitio Flora Llana.

Por hallarse reclamado por el Juzgado, ha sido

Lo que hace el miedo

Hace dos días publicamos la noticia de que por el jefe de la guardia municipal se había descubierto que en un establecimiento del Muelle se hallaban depositadas gran cantidad de maderas procedentes de las tribunas de la Batalla de flores, y sin dada, como debe haber también otros sitios donde hay más tablas ocultas, tal vez por temor de que se les descubriera, alguno de los que las tenían durante la noche las sacó de casa y las dejó abandonadas en la calle de Calderón, donde aparecieron ayer mañana, sin que se sepa quien las haya colocado allí.

Altos y bajos

Por la guardia municipal se continúan imponiendo multas á las muchas personas que tienen el descuido de pasar por encima de los macizos de los jardines del Boulevard; pero estos descuidos no sólo los tiene la gente del pueblo, que hasta ahora es á la que más multas se ha impuesto, sino que ayer fueron denunciadas por la misma causa una distinguida señora de esta capital y el prior y un hermano carmelita.

Otro drama pasional

Otro dramita; pero sólo que éste es de doble expansión, porque eran dos pasiones encontradas: la pasión de quedarse con algo de la propiedad de un infeliz, y el amor, que tantas víctimas ha hecho.

Trátase de un individuo, pariente de un alto personaje político, que durante algunos años ha vivido aglomerado con una señora, á quien había abandonado su marido; pero éste se ha presenta- ral. do hace unos días y la mujer ha vuelto á su casa, separándose de su amiguito, á quien, cuando tiene dos copas, le morde la chelosía y se acuerda del bien perdido, y lo reclama á veces con bastante fuerza.

Ayer se reunió el matrimonio con el aludido sujeto, que iba con otro individuo forastero, que había traído en el bolsillo unos cuantos duros. Entre todos convinieron en irse á merendar, lo En otra procedente del Juzgado de la capital que, en amor y compoña, llevaron á la práctica. De vuelta de la juerga y un poquito alegres, entraron en un comercio de telas donde el forasto ro les compró para obsequiarlos pañuelos y medias, retirándose poco después cada uno á su

Pero entonces á nuestro hombre le pareció que

Preguntó por ella, salió, la hizo proposiciones docente. El secretario, Angel Oláran. ra, con la que quiso llevarla la cara, pero... se llevó un pañuelo que tenía en la cabeza, no sin que la hiriera también en dos dedos de la mano de-

El agresor no tardó mucho en recibir un golpe en la cabeza, que no pudo saberse quién se lo dio, creyéndose que sean cosas de familia. Los dos heridos fueron curados en la Casa de

Socorro, pasando después el pariente del alto personaje á la Prevención, donde quedó detenido, como final del drama.

Ayer falleció la preciosa niña Sara Martínez Va res, hija de don Santiago Martínez, honrado y antiguo dependiente de don Urbano Aguero. Reciban sus desconsolados padres nuestro sentido pésame.

"Soly Sombra"

Si este popular semanario taurino no tuviera bien sentada su reputación como el más notable de cuantos de su indole se han publicado en España, bastaría para acreditarlo como tal el número 239, que se pondrá á la venta el jueves 12 del actual, y contiene extensas informaciones fotográficas de las corridas últimamente efectuadas en Sanlúcar de Barrameda, Toledo, Alcalá de Henares, Jaén, San Sebastián y Madrid, con una bo-nita portada original del notable dibujante R. Es-

Sol y Sombra ha obtenido votos expresivos de gracias del Ayuntamiento, Ateneo Mercantil y Co-mision de Ferias de Valencia por la hermosa información que publicó con motivo de los festejos celebrados este año en aquella cultísima capital.

Capidlad

Una señora que no hace mucho tiempo encontrábase en una desahogada posición se ve hoy por reveses de la fortuna en la necesidad de implorar la caridad pública, y con objeto de que pueda remediar en algo su aflictiva situación nos dirigimos á nuestros caritativos lectores, suplicándoles un socorro para esta desgraciada. Habita en la calle de Carbajal, 4, bohardilla.

Ayer hicimos entrega de las dos pesetas al obrero de Calzadas Altas y de la una á la pobre Leonor Bustamante.

Hemos recibido tres pesetas de la niña Amparo para el obrero José Vázquez, de la travesía de

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden disponiendo que el domingo 22 de este mes se verifique el sorteo supletorio de los prófugos acogidos al real decreto de indulto de 7 de febrero del año actual, que no fueron sorteados en el año que les correspondía. También sufrirán el sorteo supletorio los individuos de la penalidad del artículo 31 de la ley de Recluta-

Aquellos cuyas solicitudes están aún en tramitación, que constituyen ya un corto número, se rán también incluídos en el sorteo supletorio, á

miento y los que no has sido alistados hasta

reserva de lo que se resuelva. La cifra de indultos tramitados y concedidos por el ministerio de la Gobernación es muy considerable.

En la Casa de Socorro fue curado ayer un chico que al escalar una tapia para coger higos, se cayó y se produjo dos heridas contusas en la mano derecha.

Accidente desgraciado

En la calle de San Roque, ayer tarde, fue arrollada por un carro la niña de tres años Francisca García, causándola con una de las ruedas un gran rozamiento en el vientre y contusiones en el muslo izquierdo.

Trasladada en seguida á la Casa de Socorro, se le curó convenientemente, pasando después á su

Hemos recibido el reglamento de la Sociedad Alianza Musical de Santander. Agradecemos el envío.

En el tren correo de hoy saldrá para Valladolid nuestro apreciable convecino y amigo el conocido industrial don Angel Blanco, con objeto de ver al-gunos adelantos del servicio de funerarias que hay en dicha población para aplicarlos aquí a la misma industria.

hecho que ha dado lugar á este crimen. La Viesca; uno idem chorizos, a Hernández; 2 idem | Se nos quejan los vecinos de la calle de San |

Según parece, no hay en ella un solo farol, y es á Martinez; 2 idem aguardiente, á Terán; 68 idem inutilizado, sin duda por alguien á quien convie-

Como el vecindario de Santander tiene unos Se interesa la presentación en el Negociado de mismos derechos, esperamos que ya que no se en sus casas sin los peligros de la obscuridad en que se les tiene.

"La noche del Tenorio"

En la semana próxima se pondrá à la venta, al precio de una peseta, la 3.ª edición de la aplaudida obra en un acto de don Felipe Pérez Capo, La noche del Tenorio.

Esta obra (consecuencia-parodia de Don Juan Tenorio) se representa todos los años por companías y aficionados en los primeros días de no-Los pedidos á la librería de Fé ó á A. Ros, Vic-

toria, 3, Madrid.

Telegramas detenidos De Orense.-Luciano Alosio, Cubo, 6.

Teníamos noticias de que El Estómago Artificial o polvos del Dr. Kuntz, hacia curas maravillosas en los enfermos del estómago é in-

testinos, y hoy podemos asegurarlo más, por cuanto nos han visitado algunos enfermos curados con este medicamento, manifestándones que hagamos público su agradecimiento al autor de esa medicina y que aconsejan á cuantos sufran del estomago hagan uso de tan preciado remedio, que se vende en todas partes.

Aliento delicioso siempre con Licor del Polo.

sesorasiones meteorológicas (Del optico señor Arce, Blanca, 10)

Altura barométrica A las ocho de la mañana, 767; á las doce, 766'7, las seis de la tarde, 766. Termómetro.-A las ocho de la mañana, 18; á las doce, 197; á las seis de la tarde, 19. Máxima, 20'5.

Tendencia del barómetre bajar. de de la compania del la compania de la compania del la compania de la compania del compania del compania de la compania de la compania de la compania de la compania de la

Minima, 146.

reduces chiradosi Vapor Matienzo, de Rotterdam, con carga gene-

Vapor María Gertrudis, de Avilés, con carga ge-Vapor Giralda, de San Sebastián.

Vapor Urania, de San Sebastián. Bugues salidosi

Vapor Goya, para Gijón, con carga general. Vapor Ansilmo, para Gijón, con carga general. Vapor Roserio, para Llanes, con carga general. Vapor Conercio, para Ribadesella, con carga

Instituto Mercaptil de Santauder

Desde el día 15 del corriente, de 6 á 8 de la tarde, y en los locales de la Cámara de Comercio, su antigua señora debía volver con él y se dirigió queda abierto el plazo de admisión de matrícula en las asignaturas que se cursan en este centro

received generations and the explored Gallos andaluces

De ocho meses de edad; casta excelente ponedora. Se venden á 5 pesetas uno, en Cueto, señora viuda de Laiglesia.

Conviene proveerse de los impermeables ingleses de goma, que tiene tan acreditados y se confeccionan á la medida en la sastrería de la Viuda de Marcelo Aguirre, así como de los «Christián» sin goma, de los que tiene la venta exclusiva para Santander y su provincia.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio de tercera plana El Cuartelillo

A los pilotos

Preparación para los exámenes de pilotos y capitanes de la marina mercante, en condiciones muy ventajosaspara los alumnos. En la Adminis tración de este periódico informarán.



Se ha puesto á la venta el séptimo tomo de Pacotillas en la librería de Meléndez y Baldor, calle del Correo; papelería de don Santiago Cuevas, Plaza Vieja; papelería de don Amando Alonso, San Francisco, 22; idem de la señora Viuda de F. Fons, Ribera, y Administración de El CANTÁ-

En Madrid, en la librería de Fernando Fe, Ca rrera de San Jerónimo, y en las demás poblaciones de España, en las principales librerías. Quedan muy pocos ejemplares de los tomos

El marido de la Téllez (1)

Bernabe es un infeliz que raya en lo memo ya, y que para colmo está casado con una actriz. Como no tiene que hacer se pasa el día charlando en el Casino, ensalzando sin cesar á su mujer

con tal pesadez, de modo que no hay ya quien lo resista, excepto un economista de Vich, que lo escucha todo. -¡Es buena actriz, si las hay! -decia ayer-isi, señor! hoy no hay quien haga mejor

los dramas de Echegaray.

(1) Del cuaderno segundo de la Colección de cuentos, De aqui y de allá.

¿No la ha visto usté en ninguno? Y el otro le contestó: -Hombre, que recuerde yo, la ví en Novedades uno. -Y ¿qué le parece á usté? -Que es actriz de corazón, y que tiene usted razón, mi señor don Bernabé. Yo la vi representar

El estigma, de manera que entusiasmaba á cualquiera. Porque en su modo de hablar, de pintarse, de vestirse, ¡qué profundidad se ve! ¡Bah! ¡Pues si la viera usté Lo que no puede decirse!

Felipe Pérez Capo.

Reverberaba el sol una mañana, y Cristo, con San Pedro de bracero, sin miedo á la terrible resolana, iba por el otero

charlando mano á mano, tú por tú, sobre el modo más certero de hacer la dicha del linaje humano. A la sombra de un árbol corpulento,

muellemente tendida, viendo volar las moscas ciento á ciento, estaba una mujer, moza lucida, de labios de coral, cutis de nieve, de esas que en punto á edad, sin miramiento á que mentir es cosa inoportuna,

plantanse en veintinueve como el buen jugador de treinta y una. De mujeres poblado se halla el mundo que al treinta tienen un horror profundo.

San Pedro se detuvo y, campechano, la dijo:-Dí, mujer; ¿qué haces ociosa? iqué! ¿uo sabes hilar?—Poquita cosa; cuando arrecia el verano,

prefiero estarme mano sobre mano. Ruede, ruede la bola, y siga yo tendida á la bartola.— El Divino Maestro, de Dios Hijo, mirala sonriente.—De lo malo,

y vicioso (la dijo) madre es la ociosidad. Te haré un regalo que te ocupe y distraiga humildemente.— La pereza sacude... jea! entretente... Ráscate, si te pica, do te pique.

Sigamos, Pedro, y basta de palique... Y Dios creó las pulgas ese día, microscópicos seres, en cuya cacería

han sido y son tan diestras las mujeres. Ricardo Palma.



CHARADA Núm. 43

por La Sociedad El Culillo Pepa, la prima dos tres con euarta, vive tres la primera con segunda, que aún comprándola dos con cuarta

la produce para vivir con la Facunda.

CUADRADO Núm. 44 por Un sastre grande

Conferencia

Sustituir los puntos por letras, de modo que horizontal y verticalmente se lea: 1.º, sobrenombre de mujer; 2.°, verbo; 3.°, nombre de un teatro de Madrid, y 4.°, trabajo del labrador.

BOLUCIONES

LAS PRIVOLIDADES ANTERIORES A LA CHARADA

> AL CUADRADO BLAS LOBO

A LA CHARADA EN ACCIÓN

SOSA

Han acertado todas las frivolidades: Smokin; Dos afiladores; Pontones de Villaverde; Consuelo; El mismo demonio; Nicotina. Charada y cuadrado: Un cajista cómico; Canela fina; Don Tancredo: Soledad la rubia; Pimpollos. Charada y charada en acción: Me alegro; Sentimientos humanitarios; Tres cesantes; Un guardia municipal.

RESTAURANT 'EL CANTÁBRICO' DE PEDRO GOMEZ FERNÁNDEZ HERMAN CORTÉS (Plaza Nueva)

El Posturas.

Palacio del Sr. García Macho.—Teléfono n.º 200 COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA

Plato del día: Cordero con guisantes.

ERRVICIO Á LA CARTA.

COMEDORES ÁMPLIOS É INDEPENDIENTES

(De nuestres corresponsales)

Madrid 12-15'10. Una cuestion de deracho Dicen de Palma que el abogado defen-

sor de Magdalena Sastre, en el ruidoso pleito por una herencia que tanto está dando que hablar, ha pedido la libertad provisio-

nal de aquélla. El Juzgado se la ha negado por segunda

Según el abogado defensor, señor Pau la procesada venía pleiteando desde 1896 como pobre; pero según el procurador de la parte contraria, á pesar de ello la Magdalena cobraba la renta de las fincas.

Añaden de Palma que todavía no se sabe si podrá constituirse la Diputación. Según el criterio del ministro de la Gobernación, debe haber mayoría absoluta: pero para ello falta el voto de un diputado

lido estudia detenidamente el alcantarilla.

Luego irá á Alcalá, donde estudiará las aguas potables que se beben en Sevilla. El sábado saldrá para visitar el sanatorio para niños tuberculosos que ha instalado en Chipiona el doctor señor Tolosa Latour.

Después irá á Cádiz y Málaga, desde donde regresará á Madrid.

En el Hotel Madrid, donde se hospeda. es muy visitado por todos los médicos de la ciudad.

Buques alemanes

Participan de Cádiz que los jefes y oficiales de los buques alemanes Irene y Cission marcharon de expedición a Jerez.

La marinería ha desembarcado por gru-

cipe Enrique, quedaron en tierra y fueron considerados como desertores.

Mitin socialista Dicen de Oviedo que se ha celebrado el

Han hablado varios oradores. El discurso de Pablo Iglesias fue el más aplaudido. El orador recomendó á los congregados la creación de cajas de resistencia y la orga-

den y se disolvió pacíficamente.

Buevasociedad

Dicen de Cádiz que se ha organizado en

de Salvoechea. Al final, al verificarse la elección de car-

presidente. RICARDO.

Madrid 12-16'40.

La constitución del nuevo Gabinete ha sido bien recibido en Valparaíso. Sólo se han cambiado los ministros de

La peste

Contrabando

debido á una denuncia del cónsul inglés, se ha hallado un contrabando de armas y municiones para los boers.

Petición De París dan cuenta de que una comisión gestionen el abaratamiento de los derechos

de introducción de vinos en Rusia.

A consecuencia de la continua llegada de forasteros a Reims con motivo de la próxima visita del Zar, la población esta en extremo animada.

Se ha llegado á pagar por una ventana la no despreciable suma de 5.000 francos. RICARDO.

Interior, F, E y D...... 71 95 Idem idem, C. Idem idem, A y B..... Exterior Amortizable 4 por 100..... Amortizable 5 por 100, D y E.... Idem idem, A, By C..... Aduanas..... Cubas 5 por 190....... Idem 4 por 190.......... Filipinas..... Cédulas Banco Hipotecario España al 5 por 100..... Idem idem al 4 por 100..... Tabacaleras..... Banco de España..... 484 50 484 50 Idem de Castilla..... Obligaciones del ferrocarril de Va-Iladolid á Ariza..... Cambio sobre París á la vista.... Londres á idem idem Bolsín Barcelona, interior....

A base de estrignina y fósforo rojo. De éxito seguro en la impotencia y anemia cerebral. Pidase en farmacias. Por mayor, hijo de I. Cera y Com-

La Diputación provincial

El doctor Pulido

De Sevilla participan que el doctor Pudo de aquella ciudad.

pos, visitando la población. Mañana zarparán los buques para Kiel. A su bordo irán conducidos los marinos alemanes que cuando zarpó la anterior escuadra alemana, bajo el mando del prín-

Madrid 12-16'40.

mitin de propaganda socialista que estaba anunciado.

nización del partido. La reunión se celebró con el mayor or-

aquella población una sociedad denominada «Estudios sociales». Presidió José París, secretario que fue

go, resultó elegido Ponce para el cargo de

Extraniero

Nuevo Gabinete

Guerra y Negocios extranjeros.

Un despacho del Cabo da cuenta de que en Port Elisabeth han fallecido cinco indígenas á consecuencia de la peste bubó-

De Lorenzo Marquez participan que,

Han sido presos varios individuos. representando á nueve mil vinicultores, ha visitado á los ministros de Comercio y Negocios Extranjeros, á fin de pedirles que

Así se lo ofrecieron los ministros. Animación en Reims

Algunos han pagado grandes sumas por los huecos de las casas á fin de poder ver con relativa comodidad el paso de la comitiva.

VARCHA.

panía, Aribau, 19, Barcelona.

Exterior español en Paris.....

Tendencia: floja.....

M.E.C.D. 2017

dez; uno idem manteca, á García.

de entrega de los cautivos.

Operaciones del dia 12 de septiembre de 1901 ACCIONES

Banco de Vizcaya del Grupo A, 345 y 350 pts. Compañía seguros Aurora, 520 pesetas, precedente; 522'50, 525 y 527'50, publicado.

Compañía Hispania, 240 pesetas.

Compañía Hispania, 240 pesetas.

Sociedad Altos Hornos y fábricas de hierro y

acero de Bilbao, 1.340 pesetas. Sociedad de Banca y Bolsa La Bilbaina, 210 pe-

setas. Sociadad Unión Española de Explosivos, 266 por 100. Sociedad Unión Resinera Española, 181 por 100.

Ferrocarril Elgoibar á San Schastián, 1.a hipo- der. teca, 103'50.

OBLIGACIONES



Sus padres don Santiago Martínez Ochoa y doña Filomena Vares Espal, abuela, hermanos, tíos, primos y demás parientes,

A los 5 años de edad

SUPLICAN á sus amigos se sirvan acompañar su cadáver, á las doce de la mañana de hoy, desde la casa mortuoria, Rio de la Pila, 16, al sitio de costumbre, por cuyo favor vivirán agradecidos.

Santander 13 de septiembre de 1901.



Compañía, 22; teléfono 322. Este establecimiento pertenece desde su fundación á don Manuel Mata, y no tiene sucu; sal alguna. Alcohas desde 45 pesetas, compuestas de cama jergón muelle, colchón, almohada, mesa de noche, alfombra y silla. Colección y surtido completo de camas, colcho. nes, tapicería y muebles de todas clases y caprichos.

Notel-restaurant de "El Guartelilo"

de ANGEL DELGADO

PUENTE, NÚMERO 20

Con objeto de facilitar toda clase de comodidades al público, ha instalado otro amplio comedor y aumentado su dependencia. Prontitud, esmero g economía.—Unico Cuartelillo

Bilbao.—Fundado el año 1867

Amplisimo edificio con trescientos mil pies de lerreno propio y cercado para paseo de los alumnos

Primera enseñanza elemental y superior.—Ba_ Galecismo de Manuinistas y Foguliares chillerato.—Comercio oficial y particular.—Idio mas.-Clases de adorno.

Pidanse prospectos al director



cama, colchón de muelles y Se economizará mucho dinero el que compre muebles y camas en los grandes almacenes de Valentin Araluce al contado y á plazos

PLAZA DE POMBO Bonitas sillas tapizadas y juegos Luis XV á precios de fábrica.

FOLLETÓN DE "EL CANTÁBRICO"

ino PINEDO de kola compuesto

Tónico nutritivo).—Kola, coco, cacao, guarana y ácido fosfórico. Convalecencia, anemia, raqui tismo, afecciones nerviosas y cardiacas. Recomendado en el embarazo, lactancia, histerismo, digestiones diffeilas futicas de la completa del completa de la completa de la completa del completa de la comp tiones difíciles, fatiga intelectual y corporal.
Puntos de venta: farmacias de Pinedo, Cruz, 10, y Gran Vía, 14, Bilbao: En Santander: farmacia de doctor Hontañón y droguería de Pérez del Molino.

Prevenimos á los entusiastas de tan sabroso molusco que mañana termina la veda y á contar del domingo día 15 se venderán en el establecimiento de don Cayetano Gómez, Muelle, 8 las tan acreditadas de la Compañía Ostricola de Santan-

SERRANO, 14, MADRID

Seremiten á provinci as tanto las obras de agricultura, ganadería y veterinaria, como las de industria y comercio que se pidan á la Librería Agrícola.

Catálogos gratis

colchoneria

Gran surtido en lanas de Castilla á 25 pesetas anarquistas.
arroba; colchones de lana desde 17 pesetas. Miraguano para almehadas á 4 pesetas kilo; pieles Se hacen colchones á domicilio por el acreditado maestro colchonero madrileño.

BECEDO, 11

ANTONIO L. GOMEZ HABILITACIÓN DE CLASES ACTIVAS Y PASIVAS San Fernando, 22, 2.º

Practicados por las Comisiones liquidadoras un gran número de ajustes abreviados, los repa-triados de Cuba, Puerto Rico y Filipinas ó las familias de los fallecidos, pueden adquirir en este Centro los datos y antecedentes que les sean precisos ó encomendarle la gestión de sus asuntos.

La Moda Eleganie, Ultima Moda, Eco de la Mo da - Se admiten suscripciones y renovaciones en la Libreria General, Correo, 10. Corresponsalia administrativa exclusiva de la prensa de Madrid en Santander.

Ingreso en el Banco de España

Preparación completa para las próximas opo-siciones, por don Miguel Sanz García, exemplea-do, por oposición, de dicho Establecimiento de

Clases particulares de teneduría de libros por partida doble, Cálculos mercantiles en toda su extensión, Correspondencia mercantil, Código de comercio, etc., etc., en horas independientes para cada alumno, á fin de que los estudios sean más

rápidos y aprovechados. Repaso de las asignaturas de esta especie correspondientes à la carrera de comercio.

Calle de Daoiz y Velarde, 29, entresuele

Cortes de botinas aparados

Se venden à precios muy reducidos en la zapatería de Incera, 12, Atarazanas, 12. Gran surtido de calzado de todas clases.

de todo el mobiliario de una casa. MUNICIPA Hay armarios de luna y espejos grandes. Informarán Calderón, 37, 1.º

Se compra una usada que pese hasta 1 000 kilógramos. Informarán en esta Administración.

MIND DOING Duen gusto.

BISCUIT. Confitería de Ramos, Becedo, 11.

(CUARTA EDICION)

Esta obra es de gran utilidad para los que se dedican al manejo de toda clase de máquinas de vapor. Ha sido publicada por la Asociación de In genieros de Lieja y traducida al español por J. G Malgor, director de las minas de Reocín. Se vende en la Administración de este periódi co à 2 pesotas ejemplar, y se hace una bonifi

BICARDO CAMPO

cación tomando más de cuatro ejemplares.

DENTISTA PLAZA DE LAS ESCUELAS, 7, 1.º

—Porque está enferma. A su pesar Mauricio palideció.

pitaba con violencia. Se dirigió inmediataro antes era preciso evitar ciertas dificul- a trabajar a mi casa, y la esperamos en nica. vano. Esta mañana, convencida de que ya El médico no podía ir á casa de María no venía tampoco, y conociendo lo exacta l Mónica sin dar pretexto á la maledicencia | que es en el cumplimiento de su palabra, | para hacer comentarios. ¿Cómo llegar envié á mi doncella á su casa, y ha encontrado á la pobre joven en cama y con ca- de esos antiguos edificios de la Edad me- y dos asientos de madera. Ya hemos dicho que Mauricio encontra- lentura. María Mónica combate su dolen- dia, muy raros en verdad, porque la pobre ba casi todos los días á la obrera en casa cia, según hesabido, con fuertes dosis de ciudad saqueada é incendiada en diez dis- cocina. de sus clientes; pero estos encuentros du- no sé qué tisana, que ella se ha prescrito. I tintas ocasiones, ha conservado pocas raban algunos segundos, y siempre ante Esto puede ser peligroso, ¿no es verdad, construcciones, antiguos testigos de un

poco abundante en recursos de amor, al- que sea la indisposición.

-La obrera ha dicho que se sentía bien; ojival coronada por un escudo mutilado y daba con el y empezaba á desanimarse. que su indisposición era insignificante; y La casualidad vino en su ayuda de un que desaparecería así que hubiera descansado algunos días. ¿Por qué no llamáis á -Mi querido doctor-le dijo un día la un médico?-le pregunto mi doncella.mujer de un consejero de prefectura—, Porque eso serta muy caro y yo no puedo chabéis visto alguna vez en mi antesala permitirme ese lujo - ha contestado. - Sin embargo, querido doctor, ya supondréis

—Que vaya á ver á vuestra enferma, ¿no

fijado en ella; es una linda joven, de ma--Permitid-dijo Mauricio-que reclaneras distinguidas, hermosos ojos, negros; me para mí solo la buena obra que me mo peldaño. Veréis sobre la puerta un tación litografías iluminadas representan-

Prohibición Se ha ordenado á la policía francesa que impida las instalaciones fotográficas en los trayectos que recorran los Zares. Prisión de anarquistas

(Bacibidos desde las 3'30)

Madrid 12 - 23.

Gentro Cosmopolita, prendiendo á varios

Cantra los ciericales

La prensa italiana excita al Gobierno á que emprenda una campaña contra los cle-

En varias ciudades se han realizado demostraciones antivaticanistas, condenando la política agresiva del Cardenal Rampolla.

Elcupo

El señor Sagasta dice que el cupo de 80.000 hombres no obedece á probables eventualidades de un caso de fuerza.

Weyler

El sábado marchará el general Weyler visitar las plazas de Ceuta, Alhucemas, Chafarinas, Melilla y Algeciras.

Catalanistas presos

Dicen de Barcelona que han sido encarcelados los catalanistas que fueron detenidos anoche, todos los cuales pertenecen á familias distinguidas.

El delegado del Gobierno que asistió á la reunión ha sido declarado cesante.

Enfermos

Anuncian de Fernando Póo que regresan en el Larache el naturalista señor Jover, su criado y cinco soldados, enfermos de fiebres.

El Muncio

Marchó á Roma el Nuncio Apostólico. Urzaiz

El lunes regresará á Madrid el ministro

de Hacienda. De Instrucción

bó la reforma de la Escuela Nacional de Eusebio Blasco á consecuencia de un artí-Música.

El conde de Romanones ha ultimado ya del citado pueblo. el proyecto de reformas de las Escuelas de Bellas Artes.

Invitación

El señor Villanueva ha sido invitado también á ir á Barbastro.

Premios

El general Weyler expresó á la Reina el éxito alcanzado en los ejercicios de tiro efectuados en el Escorial y en Valdemorillo, habiendo premiado á nueve soldados con cruces blancas del Mérito Militar.

Roticies de Tanger.--Pidiendo prorroga .- La expedición

De Tanger telegrafían que el ministro las sociedades obreras.

Dicen también que ha salido ya de Marrakesh la expedición para rescatar á los cautivos españoles.

Lo que dice el Gobierno

marroquí ha rogado al representante de

España señor Ojeda que ampliase el plazo

El Gobierno dice que es inesacto que España proceda por las instigaciones de las potencias en la cuestión marroquí.

Ninguna de ellas aboga por el statu quo. El Gobierno procede por propias iniciativas, atento sólo á los intereses nacionales y de acuerdo con las potencias interesadas, sin desconocer los peligros que pueden suscitarse, pero sin asistir impasible á la realización de los desafueros que cometen los marroquies.

También se ha dicho que cumpliendo hoy el plazo designado por el Gobierno español para la entrega de los cautivos sin que ésta se haya efectuado, mañana mis-La policía de Londres penetró en el mo se adoptarán las medidas acordadas por España y las potencias.

Colombia y Venezuela

Un despacho de Curasao dice que los insurrectos colombianos se han unido a las tropas venezolanas de Rishacho.

Es inminente una bntalla.

Denuncia de un complot

El Alcalde de Montreal (Canadá) ha recibido una carta previniéndole que llegarán 12 italianes á aquella población con objeto de organizar allí un complot contra los duques de York?.

Estos han suspendido el viaje.

Mac-Kinley

dos son de que mejora el Presidente Mac-Kinley.

Complet descubierte .-- Por los boers -- Detenciones

En la ciudad del Cabo la policía inglesa descubrió un complot para armar á gran número de boers y entregarles Pretoria. Se hallan comprometidos en el asunto más de 200 holandeses.

Han sido detenidos muchos.

Proyectos de obras

En el proyecto de obras públicas del Gobierno figura la construcción de ferrocarriles secundarios, pantanos y canales de riego, puertos, caminos y canalización de los ríos para aprovechar las aguas.

Madrid 13-2.

Precesados absueltos

En Segovia se vio en la Audiencia la vista del proceso contra los vecinos de un El Consejo de Instrucción pública apro- pueblo que el año pasado apedrearon á culo que publicó acerca de las costumbres

> La declaración prestada por el señor Blasco determinó la absolución de los procesados.

Los sucesos de Coruña Dicen de Coruña que, como consecuencia de la resolución del Tribunal Supremo determinando la competencia entre los Tribunales ordinarios y los militares para conocer las causas instruídas con motivo de los sucesos de la huelga de consumos, ingresaron en la cárcel á disposición del Juez de instrución 17 individuos que se los términos del ultimatum.

hallaban en las prisiones militares. La mayoría de estos son presidentes de

Quedan á disposición del tribunal militar otros 24, casi todos empleados de con-

El Gobernador gestiona ahora la libertad de los detenidos, que quizás hoy sean puestos en libertad.

Toros

La segunda corrida de feria en Salamanca se celebró ayer con ganado de Adalid, que resultó superior.

Fuentes puso dos pares al quiebro al segundo, después de la ovación recibida por la muerte del primero.

Machaco tropezó con un caballo muerto después de meter el capote y el toro lo recogió, dándole un puntazo en la cara que no le impidió continuar la lidia, durante la cual estuvo muy valiente.

En la plaza hubo un lleno y mucha animación.

Madrid 13-2'30.

Mac-Kinley

Los telegramas del ministro español en Washington aseguran que Mac Kinley me-

Otras noticias que acusan gravedad, obedecen exclusivamente á manejos bursátiles.

Escuadra

De Tarifa anuncian que cruzaron el Estrecho con rumbo al Mediterráneo nueve cruceros y nueve destructores ingleses con un transporte.

Más de Marruecos

En una intervi w celebrada en San Sebastián con el du que de Almodóvar, éste dijo que hoy deben reunirse en Tánger el señor Ojeda y los demás diplomáticos, á Las últimas noticias de los Estados Uni- quienes aquél expondrá los deseos de España de presentar una reclamación al

Es probable que los diplomáticos consulten á sus respectivos Gobiernos nuevamente, pero siendo oficial lo del apoyo de las potencias, los detalles son secundarios.

Las diferencias que puede haber será el tiempo que debe conceder España al Sultán para reunir las tropas destinadas á

castigar á las kábilas. El sábado se esperan noticias del señor

Los informes de Mohamez Torres son de que los cautivos viven.

Créese que las kábilas resistirán más la entrega del muchacho que la de la muchacha, por el menosprecio con que los moros tienen á las mujeres.

Dijo, por último, que hay que reclamar una reparación cumplida en interés de todas las naciones.

Madrid 13-3.

Más de Mac-Kinley

Un despacho de Búffalo dice que, según el parte de las 9'30 de la mafiana, el Presidente Mac-Kinley está muy mejorado y come bien.

Sumisión

Telegraffan de Londres que un despacho de lord Kitchener asegura que se ha sometido el hijo de Krüger.

Expectación

En Londres hay gran curiosidad por conocer los acuerdos de España respecto á la cuestión de Marruecos.

En el Consejo del sábado se acerdarán

RICARDO.

Tipografía de EL CANTÁBRICO

Mauricio Chesnel se decidió á hablar; petades materiales bastante embarazosas.

hasta ella para explicarse y entenderse? testigos.

guno que resolviera el problema; pero no modo inesperado, pero completo.

Mauricio, que ignoraba la intención que lo que espero de vos. envolvía la pregunta, no pudo contener j un movimiento de sorpresa. -No recuerdo-contestó.

M.E.C.D. 2017

María Mónica, en fin, la hermosa María i protegida. Mónica, la persona más honrada de la tierra; todo el mundo la conoce en Vesoul. Quizás... pero yo no soy de Vesoul.

-¿Gravemente?-preguntó con insegu-

ro acento assemble day al -Creo que no. -¿Qué enfermedad padece? -No puedo decíroslo. Ayer debia venir mente á la casa donde vivía María Mó-

El médico buscaba en su imaginación, — Muy peligroso, sí señora, por ligera

-Justo. De mi cuenta corre el pago de Parece imposible que no os hayáis las visitas que le hagáis.

cabellos y de gracioso y modesto porte. | indicáis. Cuidaré graciosamente á vuestra | cartel que dice «María Mónica Taillandier, | do asuntos piadosos, y cuadros que expli-

sejero de prefectura-me parece... _O cuido de la enferma sin que se me practicado en el muro de cada uno de los nogal pulimentado, y tan brillante que Pero, ¿puedo saber por qué me habláis de retribuya, o no me encargo de su cura- pisos, y que dejaba paso á un débil rayo parecía barnizado. El pavimento pintado -Sea. Haced lo que gustéis.

-Pero-interrumpió la mujer del con-

—Calle del Colegio, número... -Antes de cinco minutos estaré alli. Mauricio Chesnel salió. Su corazón pal-

—∴Dónde vive?

pasado desastroso.

La casa edificada con piedras de sillería ennegrecidas por el tiempo, con su puerta la cruz de piedra simbólica en sus ventanas, se compone de dos pisos.

Al fin de un estrecho y obscuro corredor

existe una escalera de caracol, sobre cuyos

peldaños han pasado veinte generaciones sucesivas. en la parte más alta de la casa.

contestó:

Mauricio empezó su ascensión. La esca- Adel. lera recibía luz de un pequeño agujero La cómoda, la mesa y las sillas eran de luminoso parecido á la dudosa claridad y cuidadosamente limpio, brillaba. En la que llega hasta el fondo de los calabozos. chimenea veíase un acerico de conchas y

zapatero. Llamó. Nadie contestó.

Levantó el picaporte y la puerta se gen, de escayola pintada. abrió. Mauricio pudo ver una pieza triste y muebles estaba cubierto por largas cortifría cuyas paredes estaban completamente | nas de algodón blancas como la nieve. desnudas y sin otros muebles que un gran- María Mónica estaba en el lecho, anima-

En el fondo veíase otra puerta. Mauricio llamó en ésta como había lla- visita; pero no había llamado al médico. mado en la primera.

-¿Quién es? - preguntó una voz débil.

-El médico-contestó Mauricio. —Entrad. Mauricio abrió con mano temblorosa y entró en un cuarto que ofrecía un notable contraste con la habitación que acababa de abandonar. Triste y lúgubre el l uno; alegre, radiante de luz la segunda. Esto se explica. La ventana de la primera | ver que la querida y buena señora se alarpieza se abría sobre un patio estrecho y ma sin motivo y que mi padecimiento no La habitación de María Mónica estaba semejante á un pozo. La de la segunda re- vale la pena de que pase cuidado por mí. cibía la luz de la calle ó mejor dicho del | -Veo con efecto que no es gran cosa; Ocupaba el entresuelo un zapatero à cielo, porque en frente solo había jardi- pero por leve que sea una indisposición quien pidió informes Mauricio, y el cual nes. Cubría las paredes un papel común, puede agravarse si se descuida. pero de bonito color sembrado de flores -Caballero médico, subid hasta el últi- l'encarnadas y azules. Adornaban la habi-

costurera.» No hay medio de equivocarse. caban las aventuras de Matilde y Malek-

Al final de la escalera vio Mauricio la ramos de flores artificiales en dos vasos puerta y en ella el cartel indicado por el de antigua loza italiana, sin valor para la obrera y que hoy se pagarían á muy alto precio en el Hotel de las ventas. Entre los floreros había colocada estatua de la Vir-

El lecho de nogal como el resto de los

La casa habitada por la obrera era uno de y antiguo armario, una mesita de pino do su rostro por la fiebre, suelto el negro cabello y esparcido sobre el almohadón Sobre la mesa había algunos objetos de blanco, tan bella, que Mauricio Chesnel quedó encantado. -Caballero, agradezco mucho vuestra

> —Lo sé, hija mía y hacíais mal. -¿Cómo habéis sabido mi enfermedad? -Me ha informado una persona que se interesa mucho por vos.

-¿Quién? -La señora***.

-¿Y es ella quien os envía? —La misma.

-Pues bien, caballero, pronto vais á

-Yo cuido de mí, caballero.

-¿Qué hacéis? -Bebo la tisana.

Precios de suscripción y de los anuncios

SUSCRIPCIÓN	En 1.ª plana, la linea	
Trimestre, en la capital 3'75 posetas faera de la capital 4'25 Extranjero, un año	En 2.a id. la id	A 3 ce lumna A 4 id A 5 id Plana enters

1					The second second second	-	Test 1200/00-190		
as	75	pts.	28.50	En 1.a	plana	25 ptas	. . .	En 3.2 id	15 ptas
	400	2	do do	En 3.a	id	15 .	uns unsu	En 3.2 id	10 .
A CHIEF OF	1 000	No.	70	En An	14	- 0	~ B	DWS I There wo	

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Administración, planta baja de la casa na mero 3 de la calle de la Compañía (junto á la iglacia), y en el Centro de suscripciones de Santiago Cuevas, Plaza Vieja, tienda de objetos de escrito. Todo pago por suscriptores y corresponsales se hará en Santander.

Número suelto, 5 céntimos.—Número atrasado, del año, 25 idem, y de años anteriores I peseta.—L'ago adelantado.—Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por impuesto de timbre.

¡Callos! ¡Durezas!

Guran segura y radicalmente á los cinco días de usar este callicida. Calma el dolor á la primera aplicación.

IIUNA PESETA!! IIUNA PESETA!! De venta en farmacias y droguerías. Cuidado corlas imitaciones.

Callosi Durezas.

Jamás deja de dar resulttado. No duele ni man cha. Estuche con frasco, pincel é instrucciones

||UNAPESETA!! ||UNAPESETA!! Argensola, 10, farmacia, Madrid. Depósito en Santander: farmacia del doctor don Leopoldo Hontañón, Hernán Cortés, 2, y en todas las dro guerías y farmacias, bien surtidas.

electroterapia moderna.--WADRID-SANTANDER voinizi-cell.

EL GABINETE DE MADRID, CARRETAS, 19, principal

ha establecido en esta ciudad una sucursal en la calle de NiÉNIDEZ NÚÑEZ, múmero 19, principal

PERSONAL FACULTATIVO: Señores médicos especialistas don Alphonso Maurin, don Constantino Vargas Machuca, don Francisco García Pérez, don Enmanuelo Samma, don José Aceituno Triviño y doña Amelia Grazzioli, dedicada á la estomatología y enfermedades propias de la mujer, á más de la cooperación

Es hoy una necesidad en todos los grandes centros de población la exis- | efectos cicatrizantes y microbicidas, triunfo moderno de la ciencia. Ade- | tencia de estos Gabinetes, donde están acumulados cuanto de nuevo y útil más de estas corrientes, que podremos llamar modernas y que demuestran presenta la extensa lista de elementos curativos de la medicina contempo- los constantes progresos que realiza á diario este GABINETE, seguimos ránea, pues no siempre se pone al alcance del médico particular los muchos | us ndo las ya conocidas de las máquinas de Artois, Carré y la moderna de dispendios que requieren.

pero positiva, de los agentes físicos, márcase cada día más en las corrientes | triz, etc. La pila galvánica con cien elementos Callaud, miliamperómetro y el que acaba de celebrar e en Londres sobre lo tuberculosis. Al fundarse para la cataforesis y la electrolisis, rindiendo ópimos resultados en las atoel Gabinete Electroterápico de Madrid, presidió la idea de hacerse estas | nias orgánicas, sobre todo del estómago (dispepsias, gastralgias, úlceras, aplicaciones, instalándose las corrientes eléctricas, que tan extenso hori- dilataciones y catarros) y en las del útero (esterilidad), como también ha zonte ofrece y tantas indicaciones cumple, pues la analogía de estas fuer- cemos la electrolisis lineal y circular en las estrecheces uretrales. Las cozas con nuestras fue zas vitales nos hace creer en sus vivificadores efectos, | rrientes farádicas con el aparato electro-fisiológico de Tripier, provisto de aumentando las energías orgánicas siempre decaidas en los padecimientos un interruptor que permite obtener á voluntad de 30 á 3.000 interrupciecrónicos, ayudando á esa fuerza medicatriz de la naturaleza, ya reconocida | nes por minuto, se emplean por su acción excitadora en la espermatorrea, desde los rimeros albores de la ciencia y nunca desmenti la por las emi- impotencia, debilidades genésicas, paralisis locales, atrofias musculares, nencias médicas de todos los tiempos. A este fin hemos instalado y trasla- etcétera. dado á esta SUCURSAL máquinas eléctricas de corrientes ordulatorias, que por su poder de penetración y por la exactitud de su medida de intensidad, se emplean con éxito en las enfermedades de los grandes centros nerviosos, y especialmente en las enfermedades de la matriz y ovarios, tumores de estos órganos ó de la cavidad pelviana, haciendo inútil la antes inevitable operación; las cor iente sinusoidales indicadas en todos los esta- centros de Alemania. Los rayos X, precioso medio de investigación clínidos que necesiten actividad del cambio nutritivo, como escrofalismo, 1a- ca, nos permite apreciar con precisión la existencia de cuerpos extraños quitismo, reumatismo, impotencia, etc., utilizando esta corriente lo mismo | en el interior del organismo, las deformidades oseas, tumores de las cavique la anterior para el baño hidro-eléctrico: las corrientes de alta tensión dade: internas, posición del feto dentro del claustro materno, revelando y frecuencia de D'Arsonval y Tesla con el auto-conductor D'Arsonval y la pre encia de cálculos hepáticos, renales y vexicales, como también la el resonador Oudin, aplicables en las afecciones cerebrales y medulares, formación de los tubérculos del pulmón, etc., convirtiéndose así en fuer-

Wimhurt para baños, ducha, soplo (sin necesitar desnudarse el paciente), La tendencia à sustituir los preparados químicos por la acción lenta, en la neurastenia, histerismo, clorosi, paralisis, epilersia, ataxia, locomomedernas, como prueban bien á las claras les últimos Congresos médicos de Trouvé y colector para tomar los pares que se necesiten, la utilizamos

La cromo-foto-terapia, constituída por baños de luz con lamparas de incandescencia, arco voltaico doble y combinada, producen un efecto tónico y antiséptico en las enfermedades de a piel, afecciones nerviosas de los pulmones y corazón; utilizando también la acción de los distintos rayos azules, violetas y ultravioletas, como se hace hoy en los principales estados neurasténicos y neuralgias, especialmente en el reumatismo y mas za auxiliar de diagnóstico y poderoso curativo en cuanto lo utilizan en la nifestaciones artriticas; en el asma y en la tuberculosis pulmonar por su- las enfermedades de la piel (eczema, lupus, psoriasis, etc.) y sobre todo en la substaciones artriticas; en el asma y en la tuberculosis pulmonar por su-

los cancroides, cuyes resultados han sorprendido tanto en el mundo médico.

Las inhalaciones de Ozono, de oportuna aplicación en la tuberculosis pulmonal, anemia, asma, coqueluche, tos ferina y toda clase de inhalaciones balsamiras y antisépticas para las enfermedades de las vías respiratorias.

Los vaporarios en las enfermedades de los ojos, garganta, piel y cuero cabelludo, cuenta con aparatos modernos, de gran presión y funcionamiento automático.

Todos estos gabinetes, así como el de oftalmología y quirúrgico, están á cargo de médicos especialistas de reconocida nombradía. Tiene además este centro laboratorio químico para reconocimientos

de orina, leche, sangre, humores y esputos, con los medios de investigación que conoce la ciencia:

Rayos Roentgen, microscopio Nactfel (2.000 diámetro), Hematoespectros opio de Heuncque, galactómetros, expirómetros, laringoscopio, urinóscopos, oftalmoscopio, pneumómetro y reflectores eléctricos; todo lo que permita precisar un diagnóstico con absoluta exactitud.

Cuenta además este centro con un GABINETE DENTAL, en el que se trabaja á estilo americano, y se construyen y aplican, con privilegio de invención por 20 años, las dentaduras de nikel y aluminio doradas, sin extraer las raices ni cubrir el paladar y que tan brillante acogida han tenido por sus condiciones de economía, hermosura, ligereza y solidez.

En todas las operaciones quirurgicas incluídas las avulsiones dentarias, se practica la asepsia y la antisepsia más rigurosa, aplicando todos los anestésicos conocidos para evitar el dolor, desde la analgesia por las efluviaciones eléctricas hasta la cocainización aracnoidea.

Tales son los elementos que colocan á este centro científico entre los primeros de Europa.

EN SANTANDER: CALLE DE MÉNDEZ NÚÑEZ, NÚMERO 19, PRINCIPAL Dije, por dilime, que hay encere

Horas de consulta: de nueve á doce de la mañana y de cinco á ocho de la tarde

Consulta, 5 pesetas; reconccimientos, 5 pesetas; reconocimientos por los rayos X, 10 pesetas.--Por la mañana, á la clase trabaja lora, se hará pagar solamente la mitad de precio de la tarifa general.

Compagnio Generalo Transationtique

WAPORES CORREOS FRANCESES

MAGNÍFICOS VAPORES DE 4.000 TONELADAS



Habana y Veracruz

SALIDAS EL 22 DE CADA MES

El 22 de septiembre saldrá de Santander para HABANA y VERACRUZ el magvapor combrado

Saldrá de este puerto el 27 de septiembre para Colón y escalas, el vapor SARVE LAURENVE capitan Mr. Gosselin.

Admite carga y pasajeros, para los que tiene espaciosas cámara á los de tercera clase se les da pan fresco y vino todos los días.

A bordo hay criados y cocineros españoles. Se da excelente trato y habla español Para más informes, dirigirse á sus consignatarios en Santander, señores VIAL HERMANOS, Muelle, 22, teléfono número 84.



7'50 pesetas; media caja, 4, farmacias y droguerías. Depositario en la provincia Sociedad Española de Droguería General.

A. LOPEZ GUILLEN

Exportador de pimientos molidos y demás frutos del país, comisiones, representacio nes y depósitos.—MURGIA

Admite cuantas representaciones y comisiones le honren confiarle los fabricantes y almacenistas de toda clase de artículos.

FURGACIONES recientes o crónicas, estrecheces. úl cos. Curaciónen pocas monas con una sola caja de SALFALINA, ceras ó chancros venéreos y sifiliti Se vende en Santander, droguería de la calle de los Tableros.

M.E.C.D. 2017

Joyeria y plateria

Salvador Garcia

Sucursal de Bilbao

Grandessurtidosen los dos ramos

Esta casa se encarga de trabajos y reformas de joyas artísticas

Calle San Francisco, número I

fino de lactotostato de cal de

Es indispensable para los niños raquíticos ó escrufulosos, de gran resultado durante la dentición; muy útil para las madres durante el embarazo y la lactancia é inmejorable para todos los convalecientes, Este acreditado Vino de lactofosfato de cal resulta mucho más económico que el extranjero Vino de Dusart, y en nada desmerece

de esta preparación. Botella, 3'50 Pesetas.—De venta en todas las farmacias y droguerías.—Depósito: droguería de Pérez del Molifio y Compafiía, calle de la Compañía y plaza de las Escuelas.

415 BESSE SHE

Advertencia à los señores suscriptores

restable sound heads it asset

Tenemos el gusto de ofrecer á nuestros suscriptores un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 15 cms, al que acompaña un líbro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España.

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado español Contiene los retratos de los Reyes y Presidentes de la República, por orden cre nológico, desde Ataulfo, primer rey godo, hasta Alfonso XIII y doña María Cristina Al pie de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los Reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos. El temaño de cada retrato es de 7 cms. de alto. De manera que el cuadro resulta

una crónica viva de los soberanos españoles. S n los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacados por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos del Estado y particulares. Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

Ei Cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son los 49 escudos de las provincias, los 10 es-

cudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honorificas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos. Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen

de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contene, debido á lo agradable y distraído que le hacen los i igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honorificas. El gran cuadro y libro pueden adquirirlo nuestros suscriptores por el precio total de 2.50 pesetas. A los señores suscriptores de fuera que tenga que mandarse por co-rreo certificado, 3 pesetas, que deben mandar en libranzas á esta Administración.

Seentregará mediante la presentación deeste cupón

TER TY

Vale 2'50 pesetas pa- Cupón prima. Hasta ra nuestros Vale por un ejemptar. el..... suscriptores.



Para convalecientes y personas débiles, es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisi raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 5, Madríd.

IMPOTENCIA debilidad genital, esper-matorrea, esterilidad. Curación rápida con los renombrados específicos: Pomada fortificante y Elixir genital de Rodríguez de los Ríos Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobados por el Consejo de Sanidad de Italia. La Pomada fortificante es completamente inofensiva y produce maravillosos efectos á la primera ficción. El Elixir genital tampoco puede perjudicar ja-más y está indicado en casos de extremada debilidad. Diez y quince pesetas res-pectivamente en las principales farma-cias y droguerías de España. En Santander Becedo, 9, droguería.

Desaparecen y vuelve el cabello á su natural y perfecto color castaño ó negro de la juventud con el agua

La Universal único producto que da maravillosos resultados sin que manche la piel ni la

De venta droguería de Pérez del Molino y C.a y guantería de Crespo, San

Francisco, 25. con locuro da Hierro inalterable



#Imorranas Se curan infaliblemente en 48 horas usando el Ideal Cream.

Pidase en farmacias y droguerías. Se vende una perfectisimo estado. En esta Adminispara sastre en tración informarán.

Bronce y cobre Se compran á buenos precios en los

lalleres de Lavín (Astillero). e vende una casa nueva, compuesta de cinco viviendas, en 12.500 pesetas. Renta 720 pesetas Arrabal, 3, 1.0, informarán.



LA COMPAÑÍA GENERAL de material fotografico es la casa más económica y mejor sur ida de España en artículos para

Fotografía y pintura artística Torcida, García y Comp. Gran Via, 8.—Bilbao.

El Centro Torrelaveguense Gran casa de comidas y bebidas á precios sumamente económicos. Puente, 12.—Santander

Se venden

tres casas en la villa de Reinosa, frente á la estación del ferrocarril. Para informes doña Ciriaca Sisniega, en dicha villa

Maquinas

para fabricar tejas, ladrillo, etc.; se yende una magnifica y completa instalación con motor de vapor. Hay amasadera y estivadora movida por caballería. Dos volquetes y un carro para caballo. Una sierra de cinta y otra circular con hojas de 80, 40 y 20 centímetros.

Madera de eucalíptus en rollo para viguetas, tercias, postes, etc. Dirigirse á don Bernardo Argumosa, Torrelavega.

Barbero

Se necesita uno. En la barbería del Puente, número 7, informarán.

Be vende papel viejo en esta Administración, á cinco pesetas arroba.